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Избран объединенный 
постройкой

★  В Москву на заседание 
политического консультатив
ного комитета государств-уча- 
стников Варшавского договора 
прибыли правительственные 
делегации Венгерской Народ
ной Республики, Румынской 
Народной Республики, Народ
ной Республики Албании,' Че
хословацкой Социалистиче
ской Республики,- Германской 
Демократической Республики, 
Народной Республики Болга
рии и Польской Народной 
Республики.

На заседание политического 
консультативного комитета в 
качестве наблюдателей прибы
ли правительственные делега
ции Монгольской Народной 
Республики и Корейской На
родно-Демократической Рес
публики. Посланцев братских 
социалистических стран встре
чали тт. Микоян, Суслов, По
лянский, Брежнев, Игнатов, 

Косыгин, Козлов, Мухитдинов, 
Фурцева, Поспелов, Воронов и 
другие официальные лица.

★  ПРАВИТЕЛЬСТВО К И 
ТАЙСКОЙ НАРОДНОЙ Р Е С 
П У БЛ И КИ  НАЗНАЧИЛО В 
КАЧЕСТВЕ НАБЛЮ ДАТЕЛЯ 
НА ЗАСЕДАНИЕ П О Л И ТИ 
ЧЕСКОГО КОНСУЛЬТАТИВ
НОГО КОМИТЕТА ЧЛ ЕНА  
ЦК КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ КИТАЯ Ч Р Е ЗВ Ы 
ЧАЙНОГО И П О ЛН ОМ ОЧ
НОГО ПОСЛА КН Р В СССР 
ЛЮ  СЯО.

★  В социалистическое со
ревнование 'вступили коллекти
вы двух крупнейших предпри
ятий цветной металлургии: 
комбината «Североникель» в 
Манчегорске и горнометаллур- 
личеокого комбината в Но
рильске.

В заполярном городе юности 
- —Манчегорске несколько дней 
гостила делегация норильских 
горняков и металлургов. Был 
заключен договор на сорев
нование в 1961 году. Коллек
тив «Североникеля», не снижая 
темпов, взятых с начала года, 
успешно заверш ает задание 
первого квартала. Он уж е вы
дал даподнителыно много ру
ды и другой продукции.

★  Вчера после встречи в 
Вашингтоне с президентом 
США Кеннеди министр иност
ранных дел СССР Громыко 
сделал следующее заявление 
представителям печати: «Пре
зидент и я имели очень полез
ный и интересный разговор, в 
котором был затронут вопрос 
о Лаосе. Президент и я вы
разили надежду, что есть воз
можность урегулировать во
прос о Лаосе мирным путем. 
Урегулировать его таким об
разом, чтобы были обеспечены 
мирное развитие этой страны 
и проведение ею политики ней
тралитета. Хорошо, если обе 
страны будут действовать в 
этом направлении.

Естественно, в беседе 
были затронуты и другие во
просы, представляющие взаим
ный интерес для Соединенных 
Штатов Америки и СССР»

Отвечая на вопрос одного из 
корреспондентов, министр ино
странных дел СССР добавил, 
что он во время встречи с 
президентом США сообщил 
ему в устной форме точку 
зренця его правительства и 
лично его! главы Н. С. Хруще
ва по вопросам, которые явля
лись предметом обсуждения.

★  После встречи министра 
иностранных дел СССР Гро
мыко с президентом США 
Кеннеди секретарь Белого до
ма по вопросам печати Сельн- 
жер от имени Кеннеди заявил 
журналистам; «Президент 
США продолжает надеяться, 
что между заинтересованными 
сторонами будет достигнуто 
соглашение, которое позволит 
добиться прекращения военных 
действий и создания нейтраль
ного и независимого Лаоса».

★  Близится н концу прохо
дящая в Дели сессия Всемир
ного совета мира. Сердечно

приветствует индийский народ, 
собравшихся здесь борцов за 
мир из 60 с лишним стран 
земного шара. На огромной 
площади Ромлила собралось 
свыше 20 тысяч человек.

Выполняя решения XXI съезда 
КПСС по совершенствованию ме
тодов руководства промышленно
стью и строительством, Свердлов
ский совнархоз в феврале это
го года реорганизовал строитель
ные организации Первоуральска.

В Первоуральск из Свердлов
ска перебазировался строительно
монтажный трест «Уралтяжтруб
строй». Первоуральское стройуп
равление реорганизовано и на ба
зе его создало 5 управлений, из 
них три —  но промышленному 
строительству, одно— но жилищ
ному строительству и одно —  по 
механизации.
Стройуправление № 1 (нач. тов. 

Маслов) и Стройуправление № 2 
(нач. тов. Фурманов) ведут рабо
ты на строительстве стана «102». 
Стройуправление Л® 3 (нач. тов. 
Белотлазов) ведет работы по 
ТЭЦ Новотрубного завода, на 
Старотрубном заводе и в рудоуп
равлении. Строительно - монтаж
ное управление № 4 ведет рабо
ты по жилищному и культурно- 
бытовому строительству в городе 
(начальник тов. Алексеев). Этому 
же тресту подчинены Хромпяков- 
ское управление (начальник тов. 
Лагун), завод ЖБИК и Ревдин- 
ское стройуправление;

★  Как сообщают из Стэнли
виля, войска законного прави
тельства Республики Конго 
взяли в плен в городе Опала 
на границе м еж ду Восточной i 
и Экваториальной провинциями 
сто мобутовеких солдат. В 
^той операции войскам закон

ного правительства помогли 
жители окрестных деревень. 
Официальные лица в Стэнли
виле указывают, что в послед
нее время все больше мобутов- 
ских солдат сдают оружие «

Эта реорганизация была вызва
на увеличением объема строи
тельно - монтажных работ на 
наших заводах, жилищного строи
тельства и важностью строя
щихся объектов.
‘ Для руководства цеховыми 
профсоюзными организациями на 
местах и оказания повседневной 
помощи администрации в социа
листическом соревновании и про
ведении политико-воспитательной 
работы обком профсоюза строите
лей и строительных материалов 
вынес решение создать в гор. 
Первоуральске при строительно
монтажном тресте и субподрядных 
организаций объединенный пост
роечный комитет.

На конференцию, состоявшую
ся 23 марта в Первоуральске, со
брались делегаты всех строитель
ных управлений треста. Делега
ты заслушали доклад управляю - 
щего трестом тов. Микунжеа «0 
задачах коллектива строителей на 
1961 г.» и приняли предмайские 
социалистические обязательства.

Избран объединенный построеч
ный комитет в составе 19 чело
век. Председателем тмстройкоыа 
избран М. И. Королей, его заме
стителем R. М. Анисимов.

Н. РЯЛОССВ.

переходят на сторону закон
ного правительства Конго.

★  В Нью-Йорке опублико
вано совместное коммюнике о 
переговорах президента США 
Кеннеди с. премьер-министром 
Англии М акмилланом. Главной 
темой переговоров, говорится 
в коммюнике, было положение 
в Лаосе.

★ В Бангкоке открылось со
вещание Представителей стран, 
входящих в агрессивный блок 
CEATQ.

(ТАСС. 28 м арта).

Достойно встретим XXII съезд КПСС!

Обязательства 
в  честь П е р в о г о  мая 

коллектива Динасового завода
Включившись в социалистическое соревнование в честь 

международного праздника трудящихся Первого мая, кол
лектив Динасового завода берет на себя обязательства:

Выдать к Первому мая сверх плана 1800 тонн огнеупоров. 
Снизить затраты на один рубль товарной продукции по срав
нению с планом на 0,1 процента. Перевыполнить четырехме
сячный план по производительности труда на полтора про
цента.

Автоматизировать взвешивание динасовых масс на двух 
фрикционных прессах, установить один .автоматизированный 
смеситель «СМ-115». Произвести реконструкцию газогенера
торной станции с заменой одного генератора.

Снизить, потери от брака против 1960 года на десять про
центов. Повысить выход первых сортов против плава на пол
тора процента. Сэкономить электроэнергии сверх плана двад
цати киловатт-часов, условного топлива 120 тонн, от внед
рения рационализаторских предложений — 140 тысяч рублей.

Сдать в эксплуатацию восьмиквартирный дом, а такж е за
кончить строительство салона готового платья.

коллектива завода 
железобетонных изделий

Выгюлнить четырехмесячный план по выпуску валовой про
дукции к 20 апреля. Повысить производительность труда на 
полтора процента, снизить себестоимость товарной продукции 
сверх плана на десять тысяч рублей.

Обеспечить строительное управление № 4 треста «УраЛтяж- 
грубстрой», Ревдинское управление строительством изделиями 
и конструкциями, необходимыми для досрочного ввода в эк
сплуатацию в апреле—мае текущего года двенадцати много
квартирных домов. Ежесуточно выдавать 450 кубических мет
ров товарного бетона, обеспечить строительные управления 
треста раствором и изделиями согласно графику.

Изготовить с 20 марта до 30 апреля пять тысяч квадрат
ных метров половых щитов.

В области внедрения новой техники изготовить напряженно- 
армированные бруски для 200—250 квадратных метров кро
вельных пенобетонных плит, внедрить составы пенобетона с 
водовяжущим отношением 0,42—6,4%. Изготовить офактурен
ные пенобетонные панели лестничных клеток для одного 30- 
квартирного дома. Осуществить автоматизированный режим 
пропарки в четырех пропарочных камерах нового цеха.

Досрочно, к 25 апреля выполнить четырехмесячный план по 
рационализаторской работе.

Путем осуществления сор|ировкй - песа сократить выход 
горбыля при распиловке на 50 процентов к выходу января— 
февраля.

Д Л Я  П Е Р В О Й  ТРУБЫ!
«Собираем металлолом для пер- тающая на строительстве компрес-

вой грубы, прокатанной на нашем 
стане!». Эти крылатые слова мол
ниеносно разлетелись по стройке 
стана «102», внесли творческое 
вдохновение в субботник. От при
дирчивых хозяйских глаз молоде
жи не укрылись ни обрезки ста
рых труб, ни ржавый болт, —• все 
несли в общий «котел».

Бригада тов. Ш айхалова, рабо

сорной, дружно 1вышла на суббот
ник. Только вокруг этого объекта 
было собрано пятнадцать тоин 
металлолома.

II кто знает, может быть, пер
вая труба выйдет из заготовки, 

^сделанной именно из этого метал
лолома!

В. БУЗЫКАЕВ.

Выполнили 
месячный план

ТРУДЯЩ ИЕСЯ 3 А В О Д А 
Ж БИ К  ДО БИ ЛИ СЬ ЗАМЕЧА
ТЕЛЬНЫ Х УСПЕХОВ. 27 М АР
ТА ВЫ ПОЛНЕН М ЕСЯЧНЫЙ 
ПЛАН.

В ЧЕСТЬ ПЕРВОМАЯ КО Л
ЛЕКТИВ ЗАВОДА ВЗЯЛ НА 
СЕБЯ ПОВЫШ ЕННЫЕ СОЦИА
ЛИСТИЧЕСКИЕ О БЯ ЗА ТЕЛ Ь
СТВА -  ВЫ ПОЛНИТЬ ЧЕТЫ 
РЕХМ ЕСЯЧНЫ Й ПЛАН ТЕКУ
Щ ЕГО ГОДА ПО ВАЛОВОЙ 
ПРО ДУКЦ ИИ  К 20 АПРЕЛЯ, 
ПОВЫ СИТЬ П РО И ЗВ О Д И 
ТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА НА П О Л 

ТОРА ПРОЦЕНТА ПРОТИВ 
ПЛАНОВОЙ.

ВЗЯТЫ Е ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
КОЛЛЕКТИВ ЗАВОДА ВЫ П О Л 
НИТ С ЧЕСТЬЮ.

А. ПОДКОПАЕВ, 
председатель завкома завода 

ЖБИК.
□

ОТСЮДА УСПЕХИ
Коллектив Новотрекинского ле

сопункта Коуровского леспромхо
за комбината «Свердлес», вклю
чившись в социалистическое со
ревнование за досрочное выпол
нение годового плана в честь XXII 
съезда КПСС, успешно выполняет 
принятые обязательства.

По итогам соревнования лесо
пунктов и цехов леспромхоза за 
январь коллективу Новоуткинско- 
го лесопункта совместным реше
нием рабочего комитета профсою
за и руководства леспромхоза бы
ло присуждено первое место и 
переходящее Красное знамя. За 
февраль нашему коллективу при
суждена вторая денежная премия 
управления лесной промышленно
сти и обкома профсоюза.

В марте лесопункт также идет 
с перевыполнением плана.

С. КАРНАУХОВ, 
председатель рабочкома 

участка.
□

ПОПОЛНЕНИЕ РАШЗЕДЧИК0В 
БУДУЩЕГО

Еще 24  передовика завода гор
ного оборудования получили не
давно звание ударника коммуни
стического труда. Среди них то
кари механического участка № 1
В. Н. Мохов и М. И. Арефьев, 
слесари И. П. Кондратьев и Е. А. 
Ногин (второй механический уча
сток), сталевар В. Н. Ладейщи 
ков, формовщица М. П. Русина и
Другие.
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НОВОСТИ, СООБЩЕНИЯ, ХРОНИКИ...

Читайте на 2 полосе
Страшшща п е р е д о в о го  опыт а

Из опыта работы пропагандиста 
А. И. Павлова

«Надо помнить, что успешно пропагандировать идеи 
марксизма - ленинизма могут только всесторонне под
готовленные и убежденные люди, которые умеют твор
чески, доходчиво и ярко, в тесной связи с жизнью, 
раскрывать важнейшие положения марксизма-лениниз
ма, со знанием дела ориентируются в вопросах конкрет
ной экономики, хорошо знают практические нужды 
предприятий, колхозов и совхозов».

№  Постановления ЦК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в современных условиях»),

Анатолий Иванович Павлов лишь второй год является 
пропагандистом. Но своим большим трудолюбием, творче
ским подходом к делу, умением связать теорию е практикой, 
он уже завоевал почет и уважение. Анатолий Иванович при- 
\чает и своих слушателей мыслить, как говорится, не «в 
общем и целом», а конкретно.

В начале марта бюро горкома партии обсудило опыт ра- 
боты кружка пропагандиста А. И. Павлова. За добросовест
ное отношение к подготовке и проведению содержательных 
занятий, умелое привлечение всех слушателей к активной 
и действенной экономической учебе бюро наградило его по
четной грамотой ГК КПСС,

Рассказ об опыте работы пропагандиста прочти, товарищ, 
на 2 странице.



п о л и т и ч е с кое  п р о с в е щ е н и в  5 С х р в и ж ^--------    «ЩШШШНШШШШШШШКШШИШПНГННШННИШШНШШШШШШШВШ!

работы кружка пропагандиста А. И.ИЗ опыта
1. СЛУШАТЕЛИ 

И ПРОПАГАНДИСТ

D  ЭТОМ кружке 18 чело- 
век: мастера, техники, 

инженеры, передовые рабочие 
цеха № 3 Новотрубного заво
да. Они всегда заняты. Кроме 
основной производственной ра
боты, каждый имеет какое-ли
бо общественное поручение: 
десять человек —  агитаторы, 
пятеро —  профсоюзные акти
висты, трое выполняют по
стоянные задания партийной 
и комсомольской организаций.

Половина слушателей кру
жка —  рационализаторы. 40 
предложений подали они за 
два первых года семилетки, в 
том числе Я. Ф. Райт —  12,
С. К. Тимошенко —  9, С. И. 
Перин —  7, А. П. Завьялов—  
4 предложения.

Два раза в месяц собирают
ся слушатели на занятия сво
его кружка и с увлечением 
изучают экономическую тео
рию. Руководит ими молодой 
пропагандист, начальник сме
ны цеха Анатолий Иванович 
Павлов. Совсем недавно —  
полтора года назад —  он сам 
был таким же слушателем, 
как и они.

Нелегко коммунисту Пав
лову справляться с обязанно
стями пропатандиста. Слуша
тели кружка имеют в основ
ном высшее и средне-техниче- 
Акое образование и лишь два 
человека —  неполное сред
нее. Эти грамотные и
опытные люди предъявляют к 
своему пропагандисту высо
кие требования. На ура,
как говорится, тут не пой
дешь. Нужна систематическая 
работа пропагандиста над по
вышением своей теоретической 
и методической подготовки.

2. ГЛАВНОЕ —  САМОМУ 
ХОРОШО 

ПОДГОТОВИТЬСЯ

Э ТИ слова стали запове
дью тов. Павлова. Он го

ворит:
—  Пропагандист должен 

глубоко знать то, чему учит 
своих слушателей. А это обя
зывает меня много читать, ра
сти идейно, методически, куль
турно...

Анатолий Иванович имеет 
библиотечку пропагандиста, 
выписывает журналы «Поли
тическое самообразование», 
«Агитатор», несколько цен
тральных и местных газет. На 
полочках его этажерки рядом 
с томиками В. Вересаева, 
Стендаля, Ю. Фучика и дру
гих любимых им писателей, 
стоят «Справочник пропаган
диста»,' учебники конкретной
ЭКОНОМИКИ И  ПОЛИТЭКОНОМИИ,
книги по металлургии и тех
нике. Они стали для него вер
ными спутниками и помощни
ками. Любовь к книге, к зна
ниям А. И. Павлов прививает 
и своим слушателям. У мно
гих из них также есть личные 
библиотечки, набор экономиче
ской литературы.

На идейно - методический 
рост пропагандиста А. И. Пав
лова большое влияние оказы
вают семинары, проводимые 
горкомом КПСС и парткомом 
вавода. Регулярно посещая их, 
Анатолий Иванович говорит,

что семинары дают ему мето
дическую и теоретическую за
рядку. На них он учится уме
нию правильно и ярко рас
крывать важнейшие положе
ния экономической теории —  
этой составной части марксиз
ма - ленинизма, получает 
практические советы о мето
дике проведения занятий го 
очередным темам.

Особенно большую пользу 
принесли семинары, где дава
лись методические указания 
го темам «Решения июльского 
(I9 6 0  года) (Пленума ЦК 
ШТОС —  боевая программа 
действий советского народа до 
досрочному выполнению семи
летки» и «Планирование про
изводственно - хозяйственной 
деятельности промышленных 
предприятий».

Методические указания, на
пример, но последней теме, 
сделанные руководителем се
минара С. С. Шайкевичем, да
ли возможность т. Павлову 
получить не только отправ
ные теоретические данные, но 
и вооружиться ценными све
дениями из практики плани
рования трубного производст
ва на заводе. После семинара 
по этой теме Анатолий Ивано
вич изучил рекомендованную 
литературу, продумал методи
ку проведения занятия, со
ставил конспект, к рассказу 
по теме подобрал фактиче
ский материал из жизни сво
его цеха и использовал его 
для более предметного рас
крытия отдельных вопросов 
темы. Например, в рассказе о 
производственной программе 
предприятия надо было в яр
кой и доходчивой форме рас
крыть положение учебника о 
том, что «... номенклатура 
планируемой продукции вызы
вает перегрузку какой-нибудь 
одной группы оборудования и 
недогрузку других групп обо
рудования».

Это общее положение Ана
толий Иванович конкретизиро
вал и раскрыл на примере ра
боты цеха. Он подсчитал, что 
в настоящее время в цех 
поступает заготовка не но но
менклатуре, стенки заготовки 
на полмиллиметра толще необ
ходимого, а отсюда происходит 
перегрузка станов ХПТ. При
чем цех несет огромные убыт
ки —  примерно 1,7 млн. руб
лей в год (в старых ценах). 
Позиакомясь ,с планированием 
хозяйственной деятельности 
цеха, пропагандист пришел к 
выводу, что отдельные слуша
тели смотли бы принести боль
шую пользу, если им дать 
практические задания по те
ме. И такие задания он проду
мал. Р. В. Рожнову, работнику 
ПРБ, поручил подготовить со
общение по вопросу '«Органи
зация равномерной работы це
ха по графику», Я. Ф. Райту 
и В. Г. Миронову —  проду
мать, какие можно внести 
предложения по улучшению 
планирования в отделе ХПТ 
и т. п.

Наметил и основные вопро
сы для проведения беседы со 
слушателями по теме, подо
брал для использования на за
нятиях схемы из альбома на
глядных пособий.

★
А.  И Н Ь Ш И Н ,  

лектор Г К  К П С С  
■к

/Много пришлось потрудить
ся Анатолию Ивановичу, пре
жде чем он смог себе сказать: 
«Итак, к занятию я готов». 
Конечно, такой труд пропа
гандиста окупается сторицей.

3. РАССКАЗ —  ДЕЛО 
ВАЖНОЕ

Г ) КРУЖКЕ изучение повой 
темы пропагандист Павлов 

начинает, как правило, с рас
сказа. Говоря о планирова

нии производственно -  хозяй
ственной деятельности про
мышленных предприятий, про
пагандист умело использовал 
местный материал, в том чис
ле и тот, о котором выше уже 
говорилось. Слушатели с ин
тересом отнеслись к рассказу 
и лучше усвоили материал.

Известно, сложные теорети
ческие проблемы всегда стано
вятся более понятными и лег
че усвояемыми, если они рас
крываются на жизненных 
примерах, близких и понят
ных слушателям. А такие при
меры тов. Павлов как раз и 
приводил. Он, например, ис
пользовал такой факт. В ре
зультате частой перевалки на 
станах ХПТ увеличивается 
простой оборудования цеха 
(до 300— 350 часов в месяц), 
повышаются затраты на про
изводство труб, что вызывает 
их удорожание. Чем это объ
ясняется? Плохим планирова
нием. Ведь до сих пор на за
воде производство труб одного 
калибра планируется одновре
менно двум-треы цехам, а это 
неизбежно вызывает большие 
потери времени, сил и 

средств. Можно этого избежать? 
Можно, если пойти по пути 
специализации...

Анатолий Иванович не стал 
развивать эту мысль дальше, 
во приведенный пример заин
тересовал слушателей. Я. Ф. 
Райту и В. Г. Миронову про
пагандист и поручил подготр- 
вигь конкретные предложения 
по этому вопросу.

Рассказ получился жнвьга 
и интересным,

4. БЕСЕДУ ТОЖЕ НАДО 
ГОТОВИТЬ

П РОПАГАНДИСТ Павлов
руководит кружком вто

рой год, но да уже по своему 
опыту знает, что провести 
рассказ по теме значительно 
легче, чем подготовить и про
вести со слушателями развер
нутую беседу. Особенно труд
но «расшевелить» слушателей 
и (вовлечь их в активный раз
говор тогда, когда они само
стоятельно плохо работают 
над изучением темы. Вот по
чему Анатолий Иванович уде
ляет большое внимание пра
вильной организации подго
товки слушателей к беседе.

/Как он решает эту задачу? 
Приведем такой пример.

В конце рассказа по теме 
о планировании тов. Павлов 
дал задание слушателям для 
самостоятельной работы, реко
мендовал прочесть минимум 
литературы, назвал основные 
вопросы предстоящей беседы 
по теме. Этим самым он на

целил слушателей на опреде
ленный круг задач, решение 
которых и позволит провести 
развернутую беседу.

■Но самым важным средст
вом активизации самостоя
тельной работы слушателей 
является практическое зада
ние по теме и помощь, кото
рую пропагандист оказывает 
слушателям в ходе их подго
товки к беседе Р. В. Рожнову 
и А. 3. Кучерскому А. И. 
Павлов помог обстоятельно 
изучить вопрос о планирова
нии работы цеха по графику.

5. ЗАНЯТИЕ БЫЛО 
ДЕЙСТВЕННЫМ

Г 4 ОТОВЯСЬ к беседе по те-
' м ел  увязывая изучаемый 

матерная с практическими де
лами своего предприятия, слу
шатели Р. В. Рожнов и А. 3. 
Ку черский выяснили, что за 
готовки, поступающие из пер
вого цеха завода, по своему- 
сортаменту могут быть протя
нуты не на всех, а на части 
имеющихся станов ХПТ. Запа
са же заготовки, нужного для 
загрузки всех станов, на це
ховом складе нет. Отсюда 
большие потери времени, не
полное использование произ
водственных мощностей цеха, 
увеличение простоев оборудо
вания.

Опираясь на этот местный 
материал, Р. В. Рожнов в ходе 
беседы сделал обстоятельное 
сообщение об организации 
равномерной работы цеха по 
графику, а А. 3. Кучерский 
дополнил его. В итоге обсуж
дения этого вопроса было вне
сено ценное предложение: со
здать в цехе необходимый за
пас заготовки по сортаменту, 
наладить дело поставок заго
товки из цеха № 1 с таким 
расчетом, чтобы полностью за
гружать все оборудование це
ха А? 3.

'Конечно, слушатели круж
ка не ставили перед собой це
ли в деталях разработать это 
предложение, но важна сама 
мысль: она указывает еще на 
один вскрытый резерв произ
водства.

Слушатели оживленно об
судили вопрос о задачах и 
организации планирования со

циалистической промышленно
сти, о производственной про
грамме предприятия, о плани
ровании оргтехмероприятий ;и 
т. д. При этом пропагандист 
главное внимание уделял то
му, чтобы все слушатели не 
только активно, но и творче
ски участвовали в обсужде
нии поставленных вопросов, 
умели правильно применять 
теоретические знания в своих 
практических делах.

Я. Ф. Райт и В. Г. Миронов, 
продумав по поручению про
пагандиста вопрос о цеховой 
специализации, в ходе беседы 
рассказали, что можно ( и ну
жно производство труб одного 
калибра планировать не двум- 
трем цехам одновременно, как 
это практикуется ныне на за
воде, а отдавать одному цеху. 
Тогда резко сократятся пере
валки (простои станов), не 
нужно будет дублировать один 
и тот же калибр в разных це
хах. Экономятся средства, по
высится качество труб, ени-

ПАВЛОВА
зится их себест о и м о с т ь.

Прине'сли большую практи
ческую пользу выступления 
слушателей кружка тт. Тимо
шенко, Горба, Воронцовой, 
Кузнецова и других. Было 
внесено восемь ценных пред
ложений. Они направлены на 
улучшение планирования на 
заводе и в цехе, на вскрытие 
новых источников сбережения 
средств, экономии металла, по
вышения производительности 
труда и т. д.

Пропагандист А. И. Павлов 
обобщил внесенные предложе 
яия и передал их на рассмот
рение в партбюро цеха, парт
ком и дирекцию завода. Часть 
из них уже находится на изу 
чении . в заводском обществен
ном бюро экономического ана
лиза и в отделах заводоуправ
ления. Так в кружке рожда
ется творческая инициатива 
слушателей, Она помогает 
еще лучше и активнее боро
ться за вскрытие неиспользо
ванных резервов производства, 
за коммунистический труд.

6. ВАЖНЕЙШЕЕ
ПАРТИЙНОЕ ПОРУЧЕНИЕ

С ВОЮ пропагандистскую 
работу А. И. Павлов рас

сматривает как важнейшее 
партийное поручение и отно
сится к его выполнению с 
любовью и ответственностью. 
Большой положительный опыт 
накопился в работе кружка, 
которым он руководит.

Знает Анатолий Иванович и 
недостатки в своей работе.
До сих пор, .например, многие 
слушатели кружка еще не 
приучены регулярно вести 
конспект по теме, а В. А. Ку
кушкин, А. П. Завьялов, С. А, 
Плотников, Е. А. Плотников 
редко участвуют в обсуждении 
изучаемого материала. Не ре
шен еще и вопрос о том, что 

, бы каждый слушатель стал 
активным пропагандистом эко- - i 
номических знаний среди ра
бочих цеха. Недостаточно ис
пользуются на занятиях на
глядные пособия.

I
Экономическая учеба в кру

жке —  хороший стимул роста 
слушателей. Коллектив цеха 
недавно .оказал доверие слу

шателю кружка В. С. Горбу, из
брав его председателем цехко
ма, Л. И. Морозова выдвину
та по работе. Стал заведую
щим ПРБ цеха А. 3. Кучер- 
сжий, ранее работавший стар
шим фабрикатором. Непрерыв
но повышает свою квалифи
кацию слесарь - лекальщик
В. А. Кукушкин, которому 
была доверена ответственная 
работа по подготовке экспона
тов труб на выставки в Мо
скву и за границу.

Вырос и сам пропагандист 
кружка Анатолий Иванович 
Павлов. Недавно ему довери
ли руководство сменой в це
хе. В результате настойчивой 
работы над совершенствовани
ем своего методического ма
стерства и идейного роста 
коммунист Павлов становится 
все более опытным и грамот
ным пропагандистом, способ
ным умело добиваться того, 
чтобы каждое занятие его 
кружка было целеустремлен
ным и действенным.



Строители встают на предмайскую вахту!

Такие люди 
н у ж н ы

Таня Краева давно мечтала 
пойти « а  стройку, чтобы свои-

* ми руками строить замечатель
ные цехи. Но на строительство 
цехов «В-4» и «В-5» с метал
лозавода ее не отпустили. А в 
1960 году начались работы на 
ударной комсомольской строй
ке цеха непрерывной прокатки 
труб. Член партии, обществен
ница Татьяна Краева уже не 
могла оставаться работать на 
своем «спокойном» месте, ® 
должности браковщика в ме
ханическом цехе.

И вот Та-ня на стройке. Н а
правили ее в бригаду бетонщи
ков Ксении Перевозчиковой. 
Первые • дни было очень труд
но. С работы приходила устав
шая, а дома сын. Вечером са
ма шла в вечернюю школу.

Таня понимала, что для то
го, чтобы стать .хорошей б е
тонщицей, нужно учиться. В 
январе она получила второй 
разряд.

— Если бы не девчата из 
нашей бригады, мне бы было 
очень трудно, — .говорит К ра
ева.—Это они .помогли мне по- 
настоящему освоить специаль
ность бетонщицы.

И она не осталась в долгу
* перед бригадой.

— Это моя правая рука, — 
говорит о Т.аме бригадир К се
ния Кирилловна.

З а  любое дело Краева берет
ся с душой. С появлением ее 
в бригаде дела пошли еще 
лучше. Остается она за брига
дира и правильно организует 
труд. Есди дело подходит к 
концу, «лишних» девчат от
правляет на другую работу. 
По-настоящему Татьяна отно
сится к любому заданию. Вот 
и сейчас она намерена органи
зовать (в бригаде сандружину 
и хорошо подготовиться к го
родским соревнованиям, кото
рые состоятся в мае.

Бетонщики решили встретить 
праздник 1 Мая хорошим по
дарком. Они обязались уло
жить 5000 кубометров бетона 
в фундаменты под оборудова
ние, к XXII съезду партии бе
тонщицы решают вступить в 
соревнование за звание брига
ды коммунистического труда.

— Раньше мы не вступали в 
борьбу за  это почетное звание. 
У нас были случаи брака в ра
боте, а сейчас дело поправи
лось. Показатели неплохие. 
Многие девушки учатся,—рас
сказывает бригадир. — Плохо 
то, что только успеешь обу
чить новичков, как они уже пе
реходят на работу в цех.

Д а, многие девушки из 
бригады Ксении Перевозчико
вой трудятся в цехах «В-4» и 
«В-5». Но они не забывают 
свою бригаду и часто прихо
дят на стройку. А такие люди, 
как коммунистка Татьяна К ра
ева, очень нужны строителям. 
И хочется, чтобы они не ухо
дили в цех, а остались на 
стройке

М. КРИ ВИ Ц КАЯ .

jv  ОЛЛЕКТИВ строительного управления № 2 
обсудил обращение, принятое на совещании 

молодых строителей ко всем строителям Совет
ского Союза. Стремясь достойно встретить меж
дународный праздник 1 Мая, он принял следую
щие обязательства:

Выполнить план апреля к 28 числу. Добиться 
повышения производительности труда на 0,5 про
цента против апрельского плана.

ПО ОБЪЕКТАМ СТАРШЕГО ПРОРАБА 
ТОВ. БЕСПАЛОВА:

забетонировать и сдать под монтаж фундамемг 
ты .района распределительных устройств и пра
вильных устройств и правильных машин с ФП-1 
до ФП-13; закончить работы по тоннелю для 
слива окалины.

ПО ОБЪЕКТАМ СТАРШЕГО ПРОРАБА 
ТОВ. КУДРЯВЦЕВА:

закончить строительные работы и сдать под 
монтаж ПСУ №№ 8, 9, 10, 11. Закончить монтаж 
стеновых панелей по холодной части цеха.

ПО ОБЪЕКТАМ СТАРШЕГО ПРОРАБА 
ТОВ. ПЕРЕКРЕСТ:

забетонировать фундаменты под оборудование 
компрессорной и сдать под монтаж. Закончить 
кладку двух этажей с перекрытием бытовых по
мещений цеха, изготовить сборных железобетон
ных элементов для фундамента технологическо
го оборудования в количестве 400 кубометров.

ГР РУЖЕНИКИ строительного управления № I 
решили встретить праздник 1 Мая следующи

ми показателями:

Четырехмесячный план строительно-монтажных 
работ по генподряду выполнить к 28 апреля, соб
ственными силами — на 101 процент, ежесуточно 
укладывать не менее 400 кубометров бетона, 
сдать под монтаж фундаменты «ФГ-20» — 11 ап
реля, «ФГ-21» — 3 апреля, «ФГ-28» — 1 апреля, 
«ФГ-17» — 4 апреля, «ФГ-18» — 20 апреля,’ 
«ФГ-25» 28 апреля, «ФГ-26» — 25 апреля, сма
зочные подвалы №№ 1, 2, 9, 12—25 апреля, фун
даменты «ФГ-29» — 1 1  апреля, «ФГ-31» — 25 
апреля, «ФГ-27» — 26 апреля, открытую часть 
подстанцци (ГПП-2) и ПСУ-3 — 20 апреля.

Снизить себестоимость строительно-монтажных 
работ, выполняемых собственными силами, на 0,3 
процента против директивного задания, повы
сить выработку на одного рабочего против плана 
на 0,5 процента, внедрить в апреле пять рацио
нализаторских предложений с экономическим эф
фектом 4 тысячи рублей, развивать соревнование 
бригад и отдельных рабочих за звание коммуни
стических.

ТТ О Е ЗД  набирал скорость. На сты
ч к а х  рельсов колеса вагона, как 

казалось ладно сбитому парню ,в 
морокой форменке, выстукивали: 
«Прощай море, прощай...». На душе 
было радостно от того, что начина
ется новая жизнь, и грустно', что 
расстается с морем.

До призыва во флот Георгий Дзюм 
работал бетонщиком на строительст
ве электростанции в Донбассе. По
сле службы его потянуло опять стро
ить. Вместе со многими Дзюм при
был и'а ударную отройку. И з демо- 
бялизоваинык воинов сформировали 
(бригаду бетонщиков. Руководителем 
ее стал Георгий.

/В коллективе дружные ребята. Они 
отираются перекрыть сменные з а д а 
ния. Но не всегда это- удается. Очень 
плохо поступает бетон. П равда, они 
выполняют любую другую работу, но 
ведь самого основного нет. П рав Ге
оргий и его ребята, когда говорят: 
«Мы приехали на стройку не без
дельничать, а работать по-ударно
му».

На снимке: Герогай Д зю м. Его
бригада соревнуется с бетонщиками 
К. Перевозчиковой. Они обязались 
закончить бетонирование фундамен
тов в апреле.

Теист и фото Ю. Замошникова.

НУЖНА ХОРОШАЯ 
ОРГАНИЗАЦИЯ ТРУДА

(В к-оштете ВЛКСМ СУ-1 
собрались комсорги бригад и 
члены комитета. А. Лужков 
поделился своим впечатлени
ем о Всесоюзном совещании 
молодых строителей. Затем он 
посоветовал, как лучше орга
низовать дело в бригадах, что
бы предпраздничные обяза
тельства (выполнить досрочно.

Член комитета Дашунин 
рассказал о работе бригады и 
о недостатках, которые быва
ют по вине администрации. 
Он призвал присутствующи\ 
взять повышенные обязатель
ства. Комсорги бригад поддер
жали его предложение.

Многие выступающие гово
рили о плохой организации 
труда. Часто рабочих пере
брасывают с одного места на 
другое.

Н. БАЖЕНОВ, 
секретарь комитета 

комсомола СУ-1.
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СУДЯТ ТОВАРИЩИ

Этого могло не случиться
Т0ЯЛ Мартемьянов, низ-

^  ко 'опустив голову, крас
нел, поднимал и снова опу
скал глаза. Стыдно... Стыдно 
перед товарищами, перед кол
лективом, перед всеми, кто 
пришел в красный уголок об
судить его хулиганский посту
пок. 17 марта бригадир Мар
темьянов, предцехкома Ва
сильев, рабочие Калотушкин 
и Новиков с участка «Урал- 
сантехмонтаж» во время ра
боты учинили коллективную 
пьянку.

И вот стоит Мартемьянов, 
мнет в руках кепку, переми
нается с ноли на ноту... Так 
долго не простоишь. Серьез
ные глаза товарищей смотрят, 
в упор, ждут ответа. От них 
никуда яе спрячешься, ниче
го не утаишь.

—  Неприятность дома бы
ла, поругался. Пришел «а ра
боту и выпил. Больше ничего 
•не помню, —  объясняет Мар
темьянов.

—  А как в столовую ло
мился, как кулаками размахи

вал да ругался тоже не пом
нишь? —  задают ему с места 
вопросы.

Выступают товарищи по 
работе.

—  Работаю с Мартемьяно- 
вым два года. И вдруг такой 
поступок. Его не оправдываю.

Суровое нака
зание понесет 
он. Я верю, что 
Мартемьяно в 
больше не сде
лает этого. За
веряю в этом 

говорит Рыбин,собрание, 
групкомсорг участка.

/Горько и обидно, что один 
грязный поступок замарал 
честь коллектива, ето хорошие 
достижения на стройке. В 
нашей жизни аморальное по
ведение каждого члена обще
ства становится нетерпимым. 
А этого могло не случиться, 
если бы председатель цехкома 
Васильев не потворствовал 
пьяницам и сам не участво
вал в пьянке. Он сам —  нару
шитель трудовой дисциплины.

—  Что я могу сказать в 
оправдание? Только честным 
трудом смою позор. Больше 
этого не будет, —  глухо гово
рит (Васильев.

За 10 лет совместной pa

ll такой поступок. Сам я не 
пью и никому не советую за
ниматься этим. Презираю 
пьяниц. Не оправдываю нару
шителей дисциплины. Верю, 
что этого Мартемьянов боль
ше не повторит. Ручаюсь, —  
заверил собравшихся брига
дир тов. Левченко.

Выступает монтажник То
карь:

—  Давно знаю Мартемьяно- 
ва. Удивляет, как он мог на
питься в рабочее время. Не 
оправдываю. Уверен, что 
больше этого с ним не случит
ся. Вину свою Мартемьянов и 
его собутыльники поняли.

Слово товарищей, слово кол
лектива действует на созна
ние нарушителей сильнее, 
чем приговор суда. Сегодня 
валено, чтобы общественные 
организации на стройке не 
проходили мимо нарушителей 
общественного порядка и тру
довой дисциплины. Тогда та
ких случаев, подобных недав
ней коллективной пьянке, не 
будет. 3. ВЛАДИМИРОВА.

боты никогда не видел его
ПЬЯНЫМ. Хороший бригадир. . u,iHHrii»mruoM.
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Промышленность— сельскому хозяйству

ГРОДНЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Лидский завод сельскохозяйствен
ного машиностроения приступил к серийному производству модер
низированных картофелекопателей «КТН-2М». В отличие от карто
фелекопателя «КТН-2» модернизированная машина дополнительно 
оборудована вибрационной решеткой, которая значительно снижа

ет потери клубней. Управление картофелекопателем осуществляет
ся 'непосредственно трактористом.

«КТН-2М» работает в агрегате с трактором «МТЗ-2» и «МТЗ-5». 
В этом году завод даст сельскому хозяйству 2.600 таких машин.

На снимке: бригадир сборщиков М. И. Гильвей готовит картофе- 
лекопательную машину к отправке потребителям.

Фото А„ Перехода, Фотохроника ТАСС.

Русские яблоки99
В книжные магазины поступи

ла литература, которая сможет 
служить хорошим пособием агро
техникам, садоводам, работникам 
всех отраслей сельского хозяйст
ва. Это книги «Агротехника, се
лекция, сортоиспытание плодово- 
ягодных культур», «Удобрение са
да» М. Язвицкого (цена 33 коп), 
«Сорта плодовых деревьев для 
приусадебного сада» и «Культура 
карликовых плодовых деревьев»

В. Ф. Смирнова, «Русские яблоки» 
М. В. Рыжова, «Минеральное пи
тание плодовых и ягодных куль
тур». Познавательное значение 
имеет книга «Садоводство Сред
него Урала».

«Что должен знать участник 
коллективного сада» — об этом 
рассказывает В. С. Якушев.

М. СЕВОСТЬЯНОВА, 
заведующая книжным 

магазином.

В  Ш К О Л Е  №  2

В гостях у подш еф ны х
В воскресенье в школе № 2 

был «клубный день» для школь
ников. В гости к ребятам пришли 
шефы —  комсомольцы цеха № 4 
Новотрубного завода, а также 
члены бригады коммунистическо
го труда. Ученица 8 класса Све
та Гальперина прочитала обяза
тельства пионеров по пионерской 
двухлетке. Ребята хотят создать

Возвращение
корабля

космического 
на землю

П ЯТЫЙ корабль - спутник 
с собакой «Звездочка» на 

борту благополучно вернулся из 
космоса на землю. Впервые по
добный научно - технический эк
сперимент был проведен в нашей 
стране 20 августа прошлого года. 
Успешное возвращение на землю 
пятого космического корабля 
говорит о том, что советские, уче
ные стоят «а правильном пути в 
решении этой сложной проблемы. 
Чтобы понять все величие нового 
подвига людей науки и техники, 
необходимо хотя бы в общих чер
тах познакомиться с трудностями 
возвращения корабля-спутника.

Кому приходилось летать на 
самолете, тот испытывал на себе, 
как при разбеге самолета и наборе 
высоты его прижимает к креслу 
какая-то невидимая сила. Каж дая 
часть тела как бы становится 
тяжелее. Это так называемые пе
регрузки. Правда, на самолете 
эти перегрузки невелики, потому 
что самолвд набирает высоту и 
замедляет скорость сравнительно 
медленно — примерно один кило 
метр в минуту.

Другое дело — ракета. Она 
снабжена мощными двигателями 
и стартует вертикально. Уже че
рез несколько минут ракета ока
зывается на высоте сотен кило
метров. Естественно, что перегруз
ки в кабине ракетного корабля 
во много раз превосходят пере- 
грузки в кабине пассажирского 
самолета. Особенно они велики 
при торможении корабля в мо
мент захода на посадку.

Как будет чувствовать себя в 
таких условиях живой организм? 
Как перенесет их человек во вре
мя будущих космических полетов? 
Вот одна из задач, которая инте
ресует ученых при любом запуске 
ракет и кораблей-спутников. Тре
бовалось еще раз убедиться^ в 
прочности и надежности корабля- 
спутника и всех установленных на 
нем систем. Ведь надо обеспечить 
необходимые условия для пребы
вания челов'ека. в космосе и га
рантировать его благополучное 
возвращение.

Каковы же главные научно- 
технические проблемы, которые 
приходится решать ученым при 
спуске с орбиты космических ко
раблей с подопытными животны
ми? Дреж де всего необходимо 
плавно уменьшить огромную ско
рость корабля до обычной, поса
дочной. Резкое торможение не
избежно вызовет колоссальные 
перегрузки, при которых живой 
организм будет раздавлен и по
гибнет.

Когда самолет идет на посадку, 
он уменьшает свою скорость, опи
раясь крыльями на воздух. Чуть 
изогнутые поверхности крыльев, 
плавно обтекаемые воздухом, со
здают подъемную силу, и самолет 
плавно опускается на землю. 
Пассажирский лайнер на мар
шруте за каждую секунду проле-
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тает не более одной трети кило- возвращение кораблей-спутников
метра. Перед приземлением он 
уменьшает свою скорость всего в 
5 раз. Космический корабль ле
тит на орбите со скоростью около* 
8 километров в секунду. Для бла
гополучного приземления ему не
обходимо уменьшить скорость в' 
сто раз!

Что произойдет, если корабль 
резко затормозить? Тогда вся ко
лоссальная энергия движения пе-„ 
рейдет в тепловую энергию. При
меры такого перехода мы часто 
наблюдаем в жизни: ударяясь о 
каменную стену, вплавится свин
цовая пуля; при ударе о нако
вальню нагревается молоток. При 
резком торможении в атмосфере 
земли вспыхивают и сгорают не
бесные камни —  метеориты. Плот
ные слои атмосферы встают на 
пути метеорита, движущегося с 
огромной скоростью, подобно ка
менной стене.

Величину энергии движения 
любого летящего тела можно ле
гко подсчитать, пользуясь простой 
формулой, приведенной в учеб
никах физики. Эта энергия про
порциональна его массе, умно
женной на квадрат скорости дви
жения. Элементарный расчет по
казывает, что космический ко
рабль, летящий по орбите со ско
ростью 8 километров в секунду, 
обладает энергией движения в 
711 раз большей, чем самолет то
го же веса, летящий со скоростью 
0,3 километра в секунду.

При торможении в воздушной 
среде впереди тела образуется 
своеобразная подушка из сверх- 
сжатого воздуха. Молекулы газов 
в результате сжатия распадаются 
на атомы. В свою очередь атомы 
теряют электроны. Эта смесь 
«оголенных» ядер атомов и элек
тронов называется плазмой. П лаз
ма имеет температуру многих ты
сяч градусов и излучает ослепи
тельно яркий свет. Если бы ко
рабль-спутник на огромной скоро
сти ринулся в земную атмосферу, 
он оказался бы в огненном меш
ке и через несколько секунд сго
рел.

Поэтому необходимо как-то 
снизить скорость корабля еще до 
вхождения его в плотные слои 
атмосферы. В мировой научной 
литературе теоретически рассмот
рены многие методы уменьшения 
космической скорости. Наиболее 
эффективным считается примене
ние тормозных ракет. При таком 
способе торможения,,на космиче
ском корабле включаются ракет
ные двигатели обратной тяги: они 
тянут корабль не вперед, а назад. 
Скорость корабля уменьшается, и 
он под действием земного притя
жения под небольшим углом к го
ризонту приближается к земле.

Но даж е при таком торможе- 
миц^корабль-спутник входит в ат
мосферу с очень большой скоро
стью и от трения о воздух силь
но разогревается. Чтобы 
организмы в кабине не погибли, 
требуется надежная тепловая за
щита стенок корабля. Успешное

на землю показало, что наши уче
ные и инженеры справились с 
этой задачей.

Перед учеными, которые реша
ют трудные задачи возвращения 
кораблей из космоса, стоят и 
другие, не меньшие проблемы, в 
том числе приземление кораблей- 
спутников в заданном районе. 
Ведь начать торможение надо не 
тогда, когда корабль находится 
над районом посадки, ,а  значи
тельно раньше. Иначе корабль 
улетит на многие тысячи километ
ров от места предполагаемого 
приземления.

Но когда следует подать на ко
рабль радиокоманду о посадке? 
Чтобы знать это, необходимо пре
ж де всего определить фактиче
скую орбиту корабля и его ско
рость в каждой точке орбиты. То
чность этих данных имеет реша
ющее значение. Стоит, например, 
ошибиться в определении скоро
сти корабля лишь на один метр 
в секунду, и он приземлится поч
ти на 50 километров от расчетно
го места. А опоздаешь с включе
нием тормозной установки на од
ну секунду, — корабль пролетит 
8 километров дальше!

Наш пятый корабль - спут
ник, как уже сообщалось, призем
лился в заданном районе. Это го
ворит о большом искусстве со
ветских ученых и высоком уровне 
развития автоматики и радио
электроники.

В этой статье мы коснулись 
лишь некоторых проблем, связан
ных с возвращением космических 
кораблей, блестяще разрешенных 
советской наукой. Пытливый ге
ний наших ученых последова
тельно решает и другие задачи. 
Теперь, после завершения очеред
ного космического эксперимента, 
стало особенно ясно, каких боль
ших успехов добилась наша нау
ка в подготовке полетов в кос
мос. Этот новый успех прибли
жает нас к осуществлению дав
ней мечты человека о межпланет
ных полетах. И советский народ, 
возводящий под руководством ле
нинской партии светлое здание 
коммунизма, смело прокладывает 
путь в космос, путь к другим пла
нетам солнечной системы.

В. ПАРФЕНОВ, 
кандидат технических наук.

краеведческий музеи в школе, 
картинную галерею, высадить по 
два дерева и 'вырастить по 10 
корней цветочной рассады для 
школьного сквера и другое.

Бригадир бригады коммунисти
ческого труда цеха № 4 тов. Де
рябин рассказал, какие пункты 
социалистических обязательств 
взяли и выполняют члены его 
бригады. Ребята аплодисментами 
встретили пункт о том, что 
бригада оборудует спортгородок 
школы № 2.

В заключение гости и хозяева 
пбказали концерт. Особенно ребя
там понравилось стихотворение 
«Филиппок» в исполнении рабо
чего цеха № 4, а также квар
тет и сольное пение Потеряевой. 
Девушка легко и очень красиво 
исполнила несколько песенок.

Весь вечер прошел очень жи
во, интересно. Ребятам не хоте
лось расходиться, они поблаго
дарили шефов и просили их ча
ще быть в школе.

В с т р е ч а

Встреча двух соревнующихся 
Коллективов: школ №№ 2 и 11. 
Подвели итоги соревнования, об
менялись опытом. В заключение 
был дан концерт силами учителей 
второй школы. Все присутствую
щие остались довольны отдыхом 
и вынесли благодарность местко
му комитету профсоюза и глав
ному организатору вечера Ц. Б. 
Кушнир.

О. ГА Ш К А РЕ Н К О .
□

ВАШ УСПЕХ —
НАША РАДОСТЬ, ДРУЗЬЯ!

16 марта в клубе имени Лени
на силами участников татарской 
художественной самодеятельности 
была поставлена комедия А. Юно- 
сова «Корни».

Режиссер —- Гимадеева. Худо
жник — Яманов. Музыкальное 
сопровождение — Хайрутдинова. 
Главный режиссер самодеятельно
го театра — Риф Шарафеев.

Зрители очень тепло встретили 
актеров. Современная пьеса. Ак
теры сумели создать хорошие вы
разительные образы.

Очень удалась роль старика Ри
фу Ш арафееву.

... Вот он слушает фельдшера 
— невесту сына. Как она росла 
без отца л  без матери после смер
ти родителей. Ее воспитали в дет
доме, у нее больше никого нет. 
Старик раньше был настроен про
тив нее, а теперь он на ее сторо
не и от жалости в его глазах 
слезы. Это сильный образ.

После спектакля зрители долго 
аплодИровали актерам.

Мы рады, друзья, вашим успе
хам, потому что вы наши това
рищи.

КАБИРОВ, 
по поручению зрителей.

Наш календарь

В. А. Тропинин
30 марта исполняется 185" лет 

со дня рождения выдающегося 
русского художника живописца 
Василия Андреевича Тропинина. 
Родился он в селе Карповке Нов
городской губернии в семье кре
постного крестьянина.

Тропинин в детстве был любо
знательным мальчиком. Он очень 
любил рисовать. Но когда ему 
исполнилось 22 года, хозяин от
правил его в Петербург учиться. . 
ремеслу кондитера. Там В. А. Тро
пинин, изучая кондитерское дело, 
одновременно стал как вольнослу
шатель посещать Академию худо
жеств. В 1804 году на академиче
ской выставке была показана пер
вая картина В. А. Тропинина 
«Мальчик, тоскующий об умер
шей птичке».

Только в сорокасемилетнем воз
расте освободился В. А. Тропинин 
от крепостной зависимости. Полу
чив «вольную», он со своей семь
ей переехал жить в Москву.

В двадцатых годах начинается 
расцвет таланта художника. Он 
создает целую галерею правди
вых, реалистических портретов 
своих современников.

Одно из лучших произведений 
художника — портрет А. С. Пуш
кина. В. А. Тропинин создал глу
бокий и вдохновенный образ ге
ниального поэта.

Наряду с портретами, художник 
пишет и жанровые полотна. Впер
вые в русской живописи появля
ется простой люд: столяр, строга
ющий палку, старуха с курицей, 
старый нищий, пожилой украин
ский крестьянин.

Особой известностью среди ж ан 
ровых произведений пользуется 
картина «Кружевница».

Искусство Тропинина создало 
прочную базу для развития ново
го направления в русском изобра
зительном искусстве — направле
ния критического реализма.

У Тропинина учились многие ху
дожники, ставшие позднее извест
ными мастерами.

Умер Василий Андреевич Тро
пинин в 1857 году.

Редактор Н. А. КОРДЮ КОВ

Д В О РЕЦ  КУЛЬТУРЫ ДИНАСА 
кинозал

СЕГОДНЯ 
Художественный фильм 

«КОГДА ЦВЕТУТ РОЗЫ »
Нач.: 1, 3, 7 и 9 час. веч.

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ
СЕГОДНЯ 

Художественный фильм 
«ШУМНЫЙ ДЕН Ь»

Начало: 5, 7, 9, 10-30 час. веч.

ОРСу Первоуральских пред
приятий ТРЕБУЮ ТСЯ лотошни
цы по продаже 'мороженого, хле
ба, молока и пирожков, киоске
ры, продавцы продовольствен
ных товаров, повары, кассиры, 
механики и машинисты холодиль
ных установок, водители для .ра
боты на 'мотороллерах и прУзчи_ 
ки. Обращаться в отдел кадров 
ОРСа.

Первоуральскому автохозяйству 
ТРЕБУЮТСЯ: 

шоферы 1, II и III классов, авто
слесари, маляр - художник. Обра
щаться: в отдел кадров автохо
зяйства.

Первоуральскому 
Хромпиковому заводу 

ТРЕБУЮ ТСЯ:
токари, слесари - вентиляторщики, 
слесари по ремонту металлорежу
щего оборудования, электрики, 
столяры, плотники, каменщики, 
вахтеры и рабочие мужчины в 
цехи. За справками обращаться в 
отдел кадров завода.

МОЖНО ВЫИГРАТЬ 200 ПРОЦЕНТОВ ОСТАТНА
Сберегательные кассы принима- один выигрыш в размере 200 про- 

ют вклады нескольких видов: до j центов, два — 100, два 50 и 20 
востребования, срочные, условные, j выигрышей — 25 процентов сред- 
вынгрышные и на текущие счета, j него остатка вклада, хранившего- 
Каждый вносящий вклад имеет [ ся в течение полугодия на счете, 
право выбрать тот вид, который на который выпал выигрыш.
считает более подходящим.

По выигрышным вкладам про
центы не начисляются, а доход 
выплачивается вкладчикам в виде 
выигрышей. Тиражи выигрышей 
проводятся два раза в год: с 1 

живые ! по 10 апреля и с 1 по 10 октября.
В каждом тираже по выигрыш

ным вкладам на 100 номеров сче
тов разыгрывается 25 выигрышей:

37-й тираж  по выигрышным 
вкладам будет проведен 7 апре
ля 1961 г. в г. Березовском.

ГАЙСИН Раузит Иксанович, 
проживающий на пос. Ельничный, 
ул. Зареч-ная, д. № 4, возбуж да
ет судебное дело о расторжении 
брака с ГАЙСИНОЙ Зинфярой 
Шакуровиой, проживающей в 
Башкирской АССР, Мечетленский 
район, дер. Абдуллино, Большой 
Оккенский сельсовет. Дело будет 
слушаться в народном суде .Мече- 
тленского района, деревни Боль
шая Устьтекинская.
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